

Info

für Lehrpersonen, Schulleitungen und Schulbehörden

AVS
USS
USPS



Schulinspektorat
Inspektorat da scola
Ispettorato scolastico

Nr. 5 2023/24

Allgemeiner Teil

Ab Schuljahr 2024/25 erhalten alle Volksschulen im Kanton Graubünden die Mitteilungen des Amtes für Volksschule und Sport (AVS) als E-Mail-Newsletter «FOCUS – SCHULE SCOLA SCUOLA». Dieser löst das bisherige Rundschreiben «Info für Lehrpersonen, Schulleitungen und Schulbehörden» ab.

Mit dem neuen dreisprachigen Newsletter erhalten die Schulträgerschaften der Volksschule weiterhin – in kompakter und überarbeiteter Form – die wichtigsten Informationen des AVS.

Der Newsletter erscheint dreimal pro Schuljahr, jeweils Mitte August, Anfang Dezember und Ende April. «FOCUS – SCHULE SCOLA SCUOLA» wird parallel auf der Webseite des AVS publiziert. Wir bitten die Schul- und Institutionsleitungen, den Newsletter an ihre Lehrpersonen sowie Schulbehörden weiterzuleiten.

Singtage Zuoz

Lehrerinnen und Lehrer sind von Morgen bis Abend auf ihr Stimmorgan angewiesen. Setzt die Stimme durch Über- oder Fehlbelastung aus, kann dies unangenehm werden.

Möchtest du die Funktion deiner Stimme innerhalb einer Stimmbildungslektion, einzeln oder gruppenweise, von einer Sängerin überprüfen lassen? Oder magst du im ad hoc Chor unter der Leitung eines Spitzenchorleiters aus Stuttgart singen? Hörst du gerne zu, was in unserem Gehirn passiert und verändert, wenn wir singen und musizieren? Wie kannst du bei dir Glückshormone und Synapsen mobilisieren?

Diese und noch weitere Angebote stehen dir anlässlich der Singtage Zuoz Mitte September 2024 kostenlos zur Verfügung.

[Anmeldung und Informationen](#)



Italiando – Sprache und Sport in der italienischen Schweiz

Italiando ist ein spannendes Angebot, um die italienische Sprache und Kultur kennenzulernen. Es besteht seit 2016 und ist eine bunte Mischung aus Sprachkurs, Sport und Freizeitaktivitäten. Das Angebot richtet sich an Jugendliche zwischen 13 und 20 Jahren, welche die dritte Landessprache entdecken oder vertiefen möchten. Es werden einwöchige Kurse für Anfänger und Fortgeschrittene angeboten. Sie finden im Zentrum "Jugend & Sport" in Bellinzona während der Sommer- und Herbstferien statt. Die Woche kostet Fr. 350.- alles inklusive!

[Anmeldung und Flyer unter:](#)



Der Zauberteppich – ein musikalisches Märchen

Wer würde nicht mal gerne auf einem Zauberteppich über Gebirge und Wälder, Wüsten und Meere fliegen und grossartige Abenteuer erleben?

Im musikalischen Märchen «Der Zauberteppich – Il tappeto magico» werden ökologische Themen aufgegriffen und in eine humorvolle Geschichte eingebettet. Die Kinder treffen auf der geheimnisvollen Reise unterschiedliche Tiere und fragen sich: Hat der fiese Eisbär das Wasser aus der Oase geklaut und am Nordpol in seinen Eisbergen gebunkert und weshalb sucht er dringend einen Coiffeur?

Das interaktive Programm ist mit dem Lehrplan 21 kompatibel (geeignet für Kinder von ca. 5–10 Jahren in den Fächern NMG - Musik - Sprache) und kann für schulische Anlässe gebucht werden (anche in italiano, mit oder ohne Band). Die

Lieder sind so arrangiert, dass die Kinder mitsingen, mitklatschen, mitsummen und sich mitbewegen können.

Im Feb.-März 2025 werden Aufführungen für Schulklassen im Kino Rätia in Thusis oder in der Klibühni in Chur angeboten.

[Weitere Infos und Anmeldung](#)



Tagung Schulabsentismus zhaw

An der Fachtagung "Schulabsentismus" vom 30. Oktober 2024 beleuchten Fachpersonen aus verschiedenen Perspektiven und Professionen das komplexe Thema und stellen konkrete Beispiele aus der Praxis zur Verfügung. Zudem werden die beiden Themen "Ängste" und "Scham" gezielt und differenziert beleuchtet. Die Veranstaltung eignet sich für alle, die vom Schulabsentismus betroffen sind und sich dazu austauschen und vernetzen möchten.

[Anmeldung und Infos](#)



LISSA par excellence 2024

Mit dem Projekt für Talentförderung "LISSA par excellence" werden Lehrpersonen und Schulen ermutigt, besondere Lernmöglichkeiten zu schaffen und gute Umsetzungen zu teilen. Durch den LISSA-Preis können Sie für andere Schulen zum Vorbild werden und die eigene Exzellenz gegen aussen zeigen.

[Ausschreibung und Termine](#)



Aktionswochen "walk to school"

Die Aktionswochen «walk to school» finden auch in diesem Jahr wieder statt - wie immer zwischen Sommer- und Herbstferien. Die Aktionswochen verfolgen das Ziel, dass während zweier Wochen möglichst viele Schülerinnen und Schüler zu Fuss in den Kindergarten oder zur Schule gehen und damit ein Zeichen gegen die Taxi-Dienste der Eltern setzen.

Die Aktionswochen «walk to school» sollen Kinder, deren Eltern und Lehrpersonen auf die Vorteile des Schulwegs zu Fuss aufmerksam machen und den Kindern die Möglichkeit bieten, ihren Schulweg zu üben.

[Informationen und Anmeldung](#)



Datenschutz Videowettbewerb (Sek I)

Die Datenschutzbehörde des Kantons Zürich führt seit einigen Jahren einen Video-Wettbewerb zum Datenschutz durch. Ziel ist es, Jugendliche und junge Erwachsene für ihre eigene Situation und ihren Umgang mit Personendaten in der digitalisierten Welt zu sensibilisieren.

Neu fokussiert der Wettbewerb auf den schulischen Bereich, womit sich auch Klassen der Sekundarstufe I beteiligen können. Einsendeschluss ist der 31. August 2024.

[Infomaterial zum Video-Wettbewerb](#)



Freundliche Grüsse
Chantal Marti-Müller
Leiterin AVS

Philipp Hugentobler
Leiter Schulinspektorat

Regionalteil

Termine

Informationsveranstaltung für Schulbehörden

Montag, 10.06.2024, 19.30-21.30 Uhr

Aula, Schule Ilanz

Schulbeurteilung und -förderung im Schuljahr 2024/25

Im nächsten Schuljahr werden folgende Schulen evaluiert:

Glion, Sek I	24.10.24 – 31.10.24
CSST, Trun	02.12.24 – 06.12.24
CSST, Rabius	13.01.25 – 17.01.25
LFSS, Sagogn-Schluein	10.03.25 – 14.03.25
LFSS, Laax-Falera	31.03.25 – 04.04.25

BELP

Die Startveranstaltung in die Berufseinführung für Lehrpersonen findet am Mittwoch, 7. August 2024 von 13:30-17:00 Uhr in der Aula des Schulhauses in Ilanz statt.

Wir bitten Schulleitungen und Schulratspräsidien, alle neuen Lehrpersonen auf diesen Termin hinzuweisen.

Danksagung und Verabschiedung

Wir möchten uns an dieser Stelle für den grossen Einsatz, welcher an den Schulen der Surselva zum Wohle der Schülerinnen und Schüler jahraus jahrein geleistet wird, herzlich bedanken. Ein spezieller Dank mit den besten Wünschen geht an all diejenigen Lehrpersonen, welche ihr wohlverdientes Pensionsalter erreicht haben und die Schule im Sommer verlassen werden.

Wir wünschen allen Lehrpersonen, Schulleitungen und Schulbehörden einen guten Abschluss des Schuljahres 2023/24.

Herzliche
Grüsse

Schulinspektorat Surselva
Alexi Nay, Vigeli Jacomet

